



Decisión del tribunal Federal de Texas sobre DACA: **Preguntas Frecuentes**

Esta hoja informativa está actualizada desde el 13 de septiembre de 2023.

El 13 de Septiembre del 2023, el juez Andrew Hanen, un juez tribunal del distrito federal en Texas, declaro que el programa de acción diferida para los jóvenes llegados en la infancia (DACA), viola la ley de inmigración de los EE.UU. El tribunal no ordenó a la administración de Biden a cerrar el programa de DACA o dejar de procesar solicitudes de renovación.

¿No ha dictaminado antes el juez Hanen que el programa DACA era ilegal? ¿Por qué está decidiendo este tema nuevamente?

Si, el juez Hanen declaró DACA ilegal en julio del 2021. La razón por la que estaba decidiendo este tema nuevamente es un poco complicado.

El juez Hanen decidió por primera vez que el programa DACA era ilegal en Julio del 2021. Su decisión fue apelada al Tribunal de Apelaciones del Quinto Circuito. El tribunal de apelaciones decidió que la decisión del juez Hanen era correcta, pero un desarrollo muy importante que ocurrió entre la decisión del juez Hanen en Julio 2021 y la decisión del tribunal de apelaciones en octubre 2021.

Específicamente, en el verano del 2022, el Departamento de Seguridad Nacional (DHS) por primera vez emitió reglamento formal para el programa DACA. Estas regulaciones tomaron el lugar del memorando que estableció el programa DACA en 2012. El DHS argumentó que, al pasar por este proceso y formalizar el programa, había solucionado cualquier supuesto problema legal identificado por el juez tribunal del distrito. El tribunal de apelación declaró que el juez Hanen debería tener la primera oportunidad de decidir si las regulaciones, de hecho, solucionaron los supuestos problemas legales.

Esta es la razón por la que el juez Hanen tuvo que decidir una vez más si el programa DACA era ilegal.

¿Qué decidió el juez Hanen el 13 de septiembre del 2023?

El juez Hanen decidió que:

- (1) Los estados que impugnaron el programa DACA, tenían el derecho a hacerlo;
- (2) Las regulaciones no solucionaron los supuestos problemas legales con el programa DACA;
- (3) No había forma de mantener algunas partes del programa DACA y no otras.

El juez Hanen también estuvo de acuerdo en que, mientras el caso pasa por el proceso de apelación, el DHS puede seguir aceptando solicitudes de renovación de DACA.

¿Hay alguna posibilidad de que la decisión del tribunal pueda ser anulada?

Si. Lo más probable es que la administración Biden apele ante el Tribunal de Apelaciones del Quinto Circuito. En una decisión anterior, este tribunal de apelación estuvo de acuerdo con la decisión del juez Hanen de que DACA es ilegal, y hay una probabilidad de que puedan estar de acuerdo con la última decisión del juez Hanen. Independientemente de lo que decida el tribunal de apelación, lo más probable es que la parte perdedora apele el caso ante la Corte Suprema de los EE. UU.

Es probable que la Corte Suprema de los EE. UU. este de acuerdo en escuchar el caso debido a su importancia. Con suerte, la Corte Suprema de los EE. UU. Mantendrá el programa DACA en su lugar, como lo hizo en 2018. Sin embargo, dos de los jueces que votaron a favor de DACA ya no están en la corte, y uno de ellos (la jueza Ruth Bader Ginsburg) fue reemplazada por una jueza (la jueza Amy Coney Barret) que ha votado de manera muy diferente a la juez que ella reemplazó.

Para obtener la más reciente información de este caso, consulte www.ilcm.org y las redes sociales de ILCM.

Ya tengo DACA. ¿Como me afecta esta decisión?

De acuerdo con la decisión, los titulares de DACA todavía tienen estatus de DACA y pueden continuar renovando su estatus de DACA por ahora. Consulte con un abogado de inmigración sobre su situación particular.

Yo soy elegible para DACA, pero aún no he presentado mi solicitud inicial. ¿Como me afecta esta decisión?

Según la decisión Los Servicios de Ciudadanía e Inmigración de los EE. UU. (USCIS) todavía pueden aceptar solicitudes iniciales de DACA, pero USCIS no puede aprobarlas. Consulte con un abogado de inmigración calificado sobre su situación particular.

Yo soy elegible para DACA, y presenté mi solicitud inicial. ¿Como me afecta esta decisión?

Las solicitudes iniciales de DACA están en espera. No se aprobarán nuevas solicitudes de DACA por primera vez en este momento.

La decisión judicial impidió que USCIS aprobara cualquier nuevo caso de DACA. Esto significa que todas las personas que han presentado una solicitud inicial de DACA, (es decir, aquellas que nunca tuvieron DACA y están solicitando por primera vez) y no han recibido una aprobación de USCIS, tendrán su solicitud en espera. Esto se aplica a todos los casos iniciales que no fueron aprobados antes del 16 de Julio del 2021.

Tenía DACA, pero mi DACA expiró. ¿Como me afecta esta decisión?

Si presenta una solicitud de DACA más de un año desde que expiró su última subvención de DACA o después de que su subvención más reciente de DACA se terminara (en cualquier momento), su solicitud se considera una solicitud inicial, no una renovación, bajo la política de USCIS.

USCIS puede aceptar solicitudes iniciales de DACA, pero no puede aprobarlas mientras esta orden judicial permanezca en vigor. Se le emitirá un aviso de recibo y se aceptará su pago. Sin embargo, la solicitud no se procesará más, de conformidad con la orden judicial.

Consulte con un abogado de inmigración calificado sobre su situación particular

Tengo DACA y recibí la libertad condicional anticipada. ¿Cómo me afecta esta decisión?

Esta decisión no decide específicamente si la libertad condicional anticipada está disponible o no en este momento, pero el juez Hanen es muy escéptico sobre ciertas razones por las que se ha concedido la libertad condicional anticipada a los titulares de DACA.

Por favor, consulte con un abogado de inmigración calificado antes de decidir salir de los EE. UU.

¿A dónde puedo llamar si tengo DACA y quiero presentar una solicitud para renovar?

Por favor, llame a ILCM al 1-800-223-1368 durante nuestro horario de admisión para obtener ayuda.

- Lunes de 10 a.m. a 1 p.m.
- Martes de 1 a 4 p.m.
- Miércoles de 10 a.m. a 1 p.m.
- Jueves de 3 a 6 p.m.

¿Dónde puedo encontrar apoyo de salud mental?

United We Dream ha creado un kit de herramientas para apoyar la salud mental. Por favor visite este sitio web para revisar sus recursos: [Kit de herramientas de salud mental | United We Dream](#)

Para obtener servicios de asesoramiento, puede ponerse en contacto con el Centro de Asesoramiento sin cita para servicios remotos gratuitos (por teléfono o en línea). Consulte su sitio web para obtener más información: <https://walkin.org/counseling-services/locations-hours/>. Si desea una cita en español, llame al 612-870-0565 x2

¿Dónde puedo obtener más actualizaciones sobre DACA?

Puede consultar nuestro sitio web en www.ilcm.org para obtener más actualizaciones de DACA.